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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Забытых на Таймыре иностранных туристов вывезли в Красноярск 
Двух иностранных туристов эвакуировали с метеостанции на одном из островов 

арктического архипелага Северная Земля. Об этом сегодня сообщила ТАСС представитель 
авиакомпании «КрасАвиа» Анастасия Якименко. 

Британская путешественница Ханна МакКинд и гражданин Канады китайского 
происхождения Донгшинг Лю должны были улететь с острова еще 24 февраля на вертолете 
авиакомпании «КрасАвиа». Но Ми-8 совершил жесткую посадку на мысе Арктический, в 
результате один человек получил ушибы, и позднее всех находившихся на борту подобрали 
вылетевшие из Хатанги вертолеты, а туристы остались на острове. 

МакКинд сумела найти через интернет англоязычную страницу сайта мэрии Красноярска 
и позвонила в отдел внешних связей. Звонок принял главный специалист отдела Роман 
Телешун, которому после этого пришлось стать координатором спасения иностранных 
туристов. Молодой человек созвонился с туроператором из Санкт-Петербурга и с компанией 
«КрасАвиа» и напомнил им о забытых на севере людях.  

Туристов сегодня вывезли на Ан-26 с острова Средний (архипелага Северная Земля) до 
Хатанги, затем они чартером улетели в Красноярск. Ранее в мэрии Красноярска заявили, что 
воздушное судно «КрасАвиа» заберет туристов 1-2 марта, однако в те дни в авиакомпании 
сообщили, что вылету мешает плохая погода. 

newslab 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке подведены итоги турнира по бильярду среди женщин 
 Шестого марта в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось 
награждение победителей XII городского турнира по бильярду среди женщин по системе 
«пул». Соревнования были приурочены к Международному женскому Дню 8 марта.  За титул 
чемпионки состязались 15 представительниц прекрасного пола.  
 По итогам 21 партии, третье место завоевала Наталья Удовиченко, второе – Наталья 
Фирсова. Верхнюю ступень пьедестала почёта заняла Ольга Колесник. Анастасия 
Безвершенко – побеждавшая в турнире в течение предыдущих десяти лет, в этом году 
приняла участие в соревнованиях в статусе судьи.  
       Все бильярдистки были награждены медалями, кубками, дипломами,  денежными 
призами, сладкими подарками от спонсоров соревнований и весенними букетами тюльпанов. 
      Турнир проводился при поддержке комитета культуры, молодежной политики и спорта 
администрации города Дудинки и кинодосугового центра «Арктика». 
 
В Дудинке определили лучших киберспортсменов 
 Пятого марта в малом зале кинодосугового центра «Арктика» состоялось награждение 
победителей и закрытие турнира по киберспорту в дисциплине «Counter Strike: Global 
Offensive». 
 В соревнованиях, которые проходили с 18 по 28 февраля, участвовало 12 команд. За 
десять дней были проведены 23 встречи. Своеобразный рекорд за всю историю турниров по 
киберспорту в КДЦ «Арктика» был поставлен 25 февраля – в этот день состоялось 
наибольшее количество игр – семь. 
 По итогам турнира третье место заняла команда «In*Play». В напряженной борьбе за 
первое место победителями соревнований стали киберспортсмены из «ANXIETY GAMING». 
Почетное второе место – у команды «Ezfrag’s».  
       Команды-победители были награждены медалями, кубками, дипломами, сертификатами 
и денежными призами. Турнир проводился при поддержке комитета культуры, молодежной 
политики и спорта администрации города Дудинки и кинодосугового центра «Арктика». 
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3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

В текущем году норильчане вновь смогут воспользоваться авиаперелетами по 
госсубсидированию с 1 марта по 1 декабря  

Правительство РФ определило условия и порядок предоставления субсидий на 
возмещение недополученных организациями воздушного транспорта доходов от 
осуществления перелетов по специальному тарифу воздушными судами в салонах 
экономического класса регулярными рейсами (постановление Правительства РФ от 2 марта 
2018 года № 2151). Речь идет, в частности, о маршрутах с Дальнего Востока (из Анадыря, 
Благовещенска, Владивостока, Магадана, Норильска Хабаровска, Якутска) в европейскую 
часть страны и в обратном направлении с 1 марта по 1 декабря текущего года, а также, к 
примеру, о маршрутах: Магадан – Владивосток – Магадан, Чита – Владивосток – Чита, 
Екатеринбург – Владивосток – Екатеринбург с 1 января по 31 декабря текущего года 
включительно. 

В первую очередь Росавиация будет заключать договоры на предоставление субсидий с 
организациями воздушного транспорта, планирующими использовать для перелетов 
современные воздушные суда, произведенные на территории страны после 1 января 2009 
года, во вторую очередь – со всеми остальными организациями, сообщил Гарант. ру. 

Документ вступит в силу по истечении семи календарных дней с момента официального 
опубликования. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Интеррос» и «Русал» договорились о покупке 4% акций «Норникеля» 

Сделка по купле-продаже может быть закрыта уже через пять дней. После этого доля 
«Интерроса» в «Норникеле» достигнет 32,56%, а «Русал» будет владеть 29,73% акций 
компании. 

Как сообщает РБК со ссылкой на источники, Олег Дерипаска, Владимир Потанин и Роман 
Абрамович лично гарантируют выполнение условий соглашения. Однако окончательное 
решение по данному вопросу будет принято Высоким судом Лондона, заседание которого 
назначено на май. 

В том случае, если сделка будет признана недействительной, то ее незамедлительно 
аннулируют, а планы инвесторов разрушатся. 

runews24.ru/ 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Глава Минкомсвязи России Николай Никифоров посетил Красноярский край 
7 марта Красноярск с рабочим визитом посетил министр связи и массовых коммуникаций 

Российской Федерации Николай Никифоров. Он встретился со студентами Института 
космических и информационных технологий СФУ, проверил готовность системы 
видеонаблюдения в помещениях для голосования на одном из избирательных участков и 
провел совещание по созданию ИКТ-инфраструктуры для Универсиады. 

В Сибирском федеральном университете министр ознакомился с учебным процессом и 
материальной базой Института космических и информационных технологий. В настоящее 
время в ИКИТ работают более 200 преподавателей и учатся около 2000 студентов.  

Главе ведомства показали Центр высокопроизводительных вычислений и 
суперкомпьютер СФУ, на котором проводят расчеты для научных исследований. После чего 
Николай Никифоров пообщался со студентами и аспирантами, обсудив с ними перспективы 
развития цифровой экономики в России и необходимость повышения их вовлечённости в 
реализацию мероприятий этой программы. "Очень хочется, чтобы студенты не были 
пассивными, чтобы они представляли свои идеи, проекты, развивали технологическое 
предпринимательство. Спрос на квалифицированные кадры в сфере информационных 
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технологий у нас значительно превышает предложение, поэтому любой специалист в 
сфере IT и микроэлектроники однозначно будет востребован на рынке", - отметил Николай 
Никифоров. 

Еще одним объектом для посещения стал избирательный участок, расположенный в 
одной из красноярских школ. Там министру доложили о ходе подготовки оборудования к 
проведению выборов Президента РФ. По словам вице-президента Ростелекома – директора 
макрорегионального филиала "Сибирь" Николая Зенина, система видеонаблюдения в крае 
смонтирована во всех помещениях для голосования – на 829 объектах – и в полном 
соответствии со всеми требованиями. "Все работы по монтажу на сегодняшний день 
закончены, акты подписаны и проходят проверку. Дальше предстоит отладка портала 
видеонаблюдения как технологического, так и открытого доступа", – рассказал Николай 
Зенин. В день выборов будет обеспечена трансляция изображения со всех IP-камер в 
интернет в онлайн-режиме. Министр связи и массовых коммуникаций РФ подчеркнул, что уже 
с 12 марта вся система видеонаблюдения в регионах должна быть готова к включению в 
режим тестирования.  

…Завершился визит встречей министра с временно исполняющим обязанности 
Губернатора Красноярского края Александром Уссом, в ходе которой стороны обсудили 
актуальные вопросы развития связи в регионе. 

«Красноярский край» 
 

Около миллиарда рублей потребуется в ближайшие пять лет на развитие авиации в 
крае 

Такая цифра прозвучала сегодня на заседании комитета по промышленной политике, 
транспорту и связи Законодательного Собрания. Обсуждалась судьба краевых 
государственных предприятий этой отрасли. 

Председатель комитета Владимир Демидов напомнил, что о необходимости навести 
порядок в работе государственных предприятий «Черемшанка» и «КрасАвиа» и об их 
преобразовании в акционерные общества депутаты говорили правительству еще в 2016 году. 
В июне 2017-го была наконец запущена процедура приватизации ГП. 

О том, какова ситуация на сегодняшний момент, рассказал министр транспорта края 
Константин Димитров. Формально процедура акционирования завершена 1 марта. В крае 
создано два акционерных общества — «КрасАвиаПорт» и «КрасАвиа». Первое занимается 
организацией жизнедеятельности аэропортов, второе — перевозкой пассажиров. Теперь под 
стопроцентным контролем Красноярского края находится два аэропорта (Игарка и 
Черемшанка), а также шесть взлетно-посадочных площадок в Байките, Богучанах, Ванаваре, 
Енисейске, Туре и Хатанге. Переход на новую схему уже дал первые результаты: в 
Черемшанке в четыре раза увеличился поток пассажиров, повысилось качество 
обслуживания за счет строительства модульного терминала, приобретения нового 
транспорта для перевозки людей. 

Однако деятельность северных площадок по-прежнему убыточна из-за высоких расходов 
на их содержание и малого числа пассажиров. Так, в этом году из бюджета выделяется 120 
млн рублей на компенсацию затрат по перевозкам. Остро стоит вопрос обветшалости 
оборудования и зданий. Обозначил министр и сумму расходов на ближайшие пять лет, 
которые необходимы на развитие. На строительство на севере края зданий модульного типа 
(по примеру «Черемшанки») потребуется 240 млн рублей. Еще 600 млн нужно на то, чтобы 
придать взлетно-посадочным площадкам статус аэропортов. Для этого требуется их 
сертифицировать, а значит, решить вопросы земельных отношений, строительства 
инфраструктуры, обновления технического парка. Кроме того, в связи с увеличением 
минимального размера оплаты труда на повышение заработной платы работникам 
аэропортов потребуется порядка 62 млн рублей. Также он отметил, что остаются вопросы по 
развитию «КрасАвиа». У предприятия большая кредиторская задолженность за топливо, 
накопившаяся в предыдущие годы, к тому же нужно обновлять парк техники. 

Владимир Демидов предложил вернуться к теме акционирования и уточнил у 
руководителя агентства по управлению государственным имуществом края Андрея 
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Самохина, все ли шаги в этом направлении сделаны. Тот отметил, что акционирование 
завершено. Теперь предстоит вернуть оба предприятия в список социально значимых. После 
этого необходимо провести собрания акционеров, на которых утвердят советы директоров. 
Владимир Петрович предложил сделать это до конца первого полугодия и попросил коллег 
выказать свое мнение. 

Депутат Александр Глисков подсчитал, что, по словам министра, нужен почти миллиард 
рублей, чтобы «закрыть дыры». Его интересовало, есть ли какая-либо стратегия, бизнес-план 
развития предприятий; насколько экономически выгодно переводить перевозки пассажиров 
по маршрутам внутри края из аэропорта Емельяново в Черемшанку. Об экономической 
выгоде говорили Виктор Кардашов и Владимир Рейнгардт. Например, последний спросил, не 
будет ли выгоднее передать обслуживание Черемшанки владельцу контрольного пакета 
акций аэропорта Емельяново — промышленной группе «Базовый элемент». 

Как сообщил генеральный директор АО «КрасАвиаПорт» Андрей Колесников, бизнес-
план развития на ближайшие пять лет у предприятия есть. Он представил его в комитет и 
отметил, что за прошедший период «Черемшанка» уже вышла на безубыточность, а за счет 
перевода в этот аэропорт перевозок пассажиров бюджет края экономит порядка 50—70 млн в 
год. Продолжая тему в отношении северных территорий, министр транспорта подчеркнул, что 
расчеты необходимых затрат есть, но речь идет не о получении какой-либо прибыли, а об 
обеспечении необходимого набора удобств и безопасности для пассажиров. 

Иван Серебряков высказался за развитие госпредприятий, потому что они, в отличие от 
бизнеса, несут на себе социальные обязательства, но, по его мнению, вести строительство 
аэропортов без обновления авиапарка бессмысленно. Председатель комитета предложил до 
сентября разработать и представить комплексный план развития АО «КрасАвиа» на 
пятилетку, чтобы понять, на чем собираются перевозить пассажиров внутри края. 

Полностью поддержали необходимость названных министерством расходов депутаты от 
Таймыра и Эвенкии Валерий Вэнго и Валерий Фарукшин. Последний отметил: «Мы решаем 
вопрос жизнеобеспечения аэропортов. Кроме того, в северных территориях это еще и 
социальная тема, включая зарплату работников аэропортов. Условия труда и 
ответственность там таковы, что повышать ее, безусловно, надо»… 

НИА Красноярск 
 

Среди женщин Красноярского края долгожителей почти в 4 раза больше, чем среди 
мужчин 

В 2017 году в Красноярском крае проживало 93 женщины, чей возраст перевалил за 100 
лет. Среди мужчин таких всего 25. Об этом накануне праздника 8 Марта рассказали 
красноярские статистики. 

По данным Красноярскстата, всего в регионе живет более 1,5 млн женщин, что 
составляет 53,3 % от общей численности населения края. Их средний возраст — 40,4 года. 
Это почти на 5 лет больше, чем у мужчин. Да и ожидаемая при рождении продолжительность 
жизни слабого пола больше — 75,5 года против 64,3 у сильного. 

А вот зарабатывают красноярки ощутимо меньше мужчин — в среднем 34 456 рублей. 
Это всего 61,1 % от того, что получают представители сильного пола. 

Больше всего женщин работает в образовании, здравоохранении, общепите и торговле. 
Они составляют от 82,7 % до 61,8 % персонала компаний в этих отраслях. В среднем же 
женщины занимают 51,4 % различных постов в организациях края. 

При этом они находят время и на личную жизнь. В 2017 году 22 795 девушек вышли 
замуж. Причем большинство в возрасте 22-28 лет. 

В том же году в крае родилось 35,6 тысячи детей. Из них 38,3 % — первенцы. На долю 
вторых детей пришлось 40,3 %. В среднем красноярские женщины рожали в прошлом году в 
28 лет. 

newslab 
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6. СМИ О РОССИИ 
 
Путин исключил возможность возврата Крыма Украине   

Президент России Владимир Путин заявил, что нет таких обстоятельств, при которых 
Крым мог бы быть возвращен Украине. Об этом президент говорит в фильме журналиста 
Андрея Кондрашова «Путин», опубликованном на YouTube.  

«Вы что - с ума сошли, что ли? Нет таких обстоятельств и не будет никогда», – сказал 
Путин в ответ на соответствующий вопрос журналиста.  

Референдум о присоединении Крыма к России прошел в марте 2014 г. Большинство 
жителей полуострова высказались за то, чтобы он стал российским регионом.  

Как ранее заявил Путин, ему кажется, что кто-то сознательно подвел Россию к этой 
черте. «Мы должны были действовать так, как мы действовали. Мало, конечно, кто ожидал, 
что мы будем действовать так быстро, так решительно, если не сказать дерзко», – сказал 
Путин. 

Ведомости 
 
Владимир Путин: «Укрепление местного самоуправления является приоритетом для 
России» 

В настоящее время развитие институтов местного самоуправления является 
приоритетом для российских властей, отметил президент РФ В.Путин в приветственном 
слове к участникам, организаторам и гостям Межрегионального форума Всероссийского 
совета местного самоуправлении. «Государство уделяет приоритетное внимание укреплению 
института местного самоуправления, повышению его эффективности и ресурсных 
возможностей, обеспечению высоких стандартов качества жизни людей». 

Президент особо отметил необходимость повышения уровня подготовленности и 
компетентности специалистов, работающих в органах местной власти, которые должны уметь 
«выстраивать открытый, доверительный диалог с жителями, действовать в их интересах». 
Такие специалисты, по словам главы государства, смогут эффективно вовлекать граждан в 
процессы управления и «шире использовать лучшие практики – как отечественные, так и 
зарубежные». 

«Уверен, форум пройдет в творческом, созидательном ключе, а его рекомендации 
обязательно будут востребованы», — подчеркнул президент. 

АСДГ 
 
Минстрой предложит потребителям услуг ЖКХ щадящие тарифные планы     

Минстрой предложил детализировать тарифы ЖКХ в зависимости от потребления 
воды, газа и тепла по аналогии с тарифами сотовых операторов и ввести тарифные планы - 
"эконом", "оптимум" и "безлимит", сообщил замминистра строительства и ЖКХ Андрей Чибис.  

Министерство разрабатывает технологию мониторинга в сфере коммунальных 
ресурсов на основе блокчейна. Технология распределенных реестров позволит досконально 
контролировать потребление и качество предоставляемых ресурсов. Основное 
преимущество блокчейна - зашифрованные в цепочке сведения невозможно подменить или 
фальсифицировать. Благодаря точным данным можно будет детализировать тарифы ЖКХ. 
"Мы сейчас прорабатываем технологию блокчейн для сохранения и передачи этих данных, - 
сказал Чибис. - Это позволит нам с вами ввести дисконтные программы для потребителей, 
как в сотовой связи. Как только мы перейдем к автоматизации контроля потребления и 
качества ресурсов, мы сможем предложить потребителям тарифные планы - "эконом", 
"оптимум" и "безлимит".  

Решение разрабатывается в рамках проекта "Умный город". Его Минстрой предлагает 
включить в госпрограмму "Цифровая экономика", заявка уже отправлена в правительство, 
сообщил глава ведомства Михаил Мень.  

Предложить потребителям дифференцированные тарифы можно, только 
автоматизировав контроль потребления и считывания показаний приборов учета в ЖКХ. 
Сейчас есть разрозненные проекты в этой сфере, но общая информация никем не 
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анализируется. Впрочем,по всей России лишь в 106 тысячах домов (в масштабах страны не 
так уж много) установлено 400 тысяч модемов, передающих данные о потреблении 
энергоресурсов, их мощность в общей сложности составляет 11 ГВт, рассказал замглавы 
Экспертного совета по энергоэффективности минстроя Артем Седов.  

"При помощи электронных моделей мы разрабатываем территориальные схемы 
обращения с отходами, - привел он "Российской газете" другой пример. - Это позволяет 
рассчитать тарифы, которые на 20 процентов ниже просчитанных от руки, за счет расчета 
маршрутов и оптимальной загрузки объектов инфраструктуры".  

Заявка о включении в программу "Цифровая экономика" направления "Умный город" 
содержит предложения по комплексному развитию "умных" городов в России до 2024 года. Об 
этом сообщил "РГ" Борис Глазков, вице-президент по стратегическим инициативам 
"Ростелекома", который курирует проект "Умный город".  

В результате к 2024 году серьезно вырастет доля зданий и сооружений, строящихся с 
использованием цифровых моделей. Семь из десяти домохозяйств будут дистанционно 
передавать показания о потреблении воды и энергоресурсов. В 25 городах будет внедрен 
беспилотный общественный транспорт, а не менее пяти российских городов войдут в ТОП-50 
международного рейтинга "умных" городов. 

 Финмаркет 
 
ВЦИОМ спрогнозировал явку на президентских выборах 63-67%. Эксперты 
спрогнозировали явку в 64% на президентских выборах 

Всероссийский центр изучения общественного мнения (ВЦИОМ) в воскресенье 
опубликовал прогноз относительно выборов 18 марта, согласно которому лидером 
президентской кампании является Владимир Путин с результатом до 73%. 

"Согласно прогнозу, явка на выборы с учетом устойчивости решения об участии в 
голосовании окажется в коридоре 63-67%", - говорится в сообщении на сайте ВЦИОМ. 

"Прогнозируемый результат Владимира Путина составляет 69-73%", - отмечается в 
сообщении. 

Прогнозируемый результат Павла Грудинина - 10-14%; Владимира Жириновского - 8-
12%; Ксении Собчак - 2-3%; Григория Явлинского - 1-2%; Сергея Бабурина, Бориса Титова, 
Максима Сурайкина - менее 1% у каждого, сообщает ВЦИОМ. 

В сообщении также отмечается, что "декларируемый уровень гражданского участия на 
выборах президента по данным опроса: 74% россиян говорят, что точно придут на выборы, 
еще 9% - что скорее всего примут участие в голосовании". Респондентам предлагалось 
ответить на вопрос "Примете ли Вы участие в выборах президента, которые состоятся в 
марте 2018 года или нет?". 

"Электоральный рейтинг Владимира Путина, согласно опросным данным - 69% (такова 
доля россиян, декларирующих свою готовность отдать голос за действующего президента). 
Электоральный показатель Павла Грудинина составляет 7%, Владимира Жириновского - 5%, 
Ксении Собчак - 2%, Григория Явлинского - 1%, Сергея Бабурина - 1%, Бориса Титова - менее 
1%, Максима Сурайкина - менее 1%", - сообщает ВЦИОМ. 

1% респондентов сообщил о намерении испортить бюллетень, 3% заявили, что не стали 
бы участвовать в выборах. Еще 11% опрошенных затруднились ответить. Респондентам 
предлагалось ответить на вопрос "Если бы президентские выборы проводились в ближайшее 
воскресенье и список выглядел бы следующим образом, то за кого из этих кандидатов Вы бы, 
скорее всего, проголосовали?" (возможен один вариант ответа). 

Инициативный всероссийский опрос "ВЦИОМ-Спутник" проведен 5-7, 9 марта 2018 г. 
INTERFAX.RU 

 
7. РАЗНОЕ 

 
Почему имидж России в мире улучшается год от года. Почему Путину пора отказаться от 
принципа невмешательства и начать зачищать право-либеральную часть современной 
российской элиты 
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Я уже много раз рассказывал о том, что в мире начинает меняться доминирующая 
политическая идеология. Если на Западе с конца 70-х, а на Востоке (в бывшем 
социалистическом блоке) с конца 80-х доминировала право-либеральная идеология, то 
сегодня она начинает радикально сдвигаться. 

Лучше всего это видно на Соединённых Штатах Америки, где она смещается сразу в два 
направления – от право-либерального к лево-либеральному (Сандерс) и от право-
либерального к право-консервативному (Трамп). Поскольку экономический кризис в мире не 
заканчивается, то и движение это будет продолжаться. Куда? К противоположному от право-
либерального, то есть лево-консервативному направлению. 

Это направление олицетворяется у простых людей с единственным государством, в 
котором лево-консервативная идеология была успешно реализована – с Советским Союзом. 
Поэтому в то время как мировая элита преимущественно пытается сохранить право-
либеральные модели, сегодняшний образ России ассоциируется у людей в других странах 
именно с образом СССР. В некотором смысле это его фантомный образ. 

Соответственно, имидж России, отношение к ней, в последнее время улучшаются год от 
года. И даже вакханалия, которую правые либералы устроили по поводу Крыма, не 
сработала. Поскольку все понимают, что возврат Крыма по итогам референдума — это 
СПРАВЕДЛИВО, а справедливость, это одна из основ лево-консервативного подхода. 

Это ощущение, позитивного сдвига в отношении к России, возникает у любого человека, 
который не ангажирован, который приезжает в западные страны; это просто чувствуется, 
особенно теми, кто много путешествует. 

Это хорошо заметно даже в Польше. В то время как Польша – это страна, у которой в 
отношениях с Россией было много болезненных моментов, главным из которых, конечно, 
является XVIII век – раздел Польши. И, тем не менее. 

В результате получилось довольно специфическое явление. В связи с тем, что в России 
политику осуществляет право-либеральная элита, эта политика не поддерживает повышение 
интереса и позитива к России. Более того, она с этими тенденциями борется. Надо учесть, 
что поскольку западным право-либеральным элитам страшно не нравится отступление от 
право-либеральных принципов собственного общества, то они пытаются очень жёстко давить 
эту симпатию. Именно отсюда растут санкции и другие антироссийские действия. 

Почему при этом мишенью санкций стал Путин? 
Дело в том, что лично Путин, как человек, является не право-либеральным, а право-

консервативным политиком. По этой причине все либералы на Западе очень боялись, что он 
может начать давить либеральную линию с консервативных позиций. Но у Путина, который 
пришёл во власть в начале 2000-х, как арбитр, вначале был и взгляд арбитра: он считал, что 
не имеет право самостоятельно влиять на позиции элитных группировок, а самой сильной у 
нас была как раз право-либеральная. 

Но в результате, по мере развития ситуации в России и в мире, у Путина возник 
серьезный внутренний конфликт. 

С одной стороны, он не до конца соответствовал все более явно проявляющемуся 
тренду, который требовал от него соответствовать фантомному образу советского лидера. 
При этом, надо понимать, что лидером фантомного СССР, может и должен быть 
исключительно фантомный Сталин, однако Путин продолжительно открещивался от этого 
образа. 

С другой стороны, право-либеральные элиты Запада видели, что он не правый либерал, 
а правый консерватор и опасались, что в какой-то момент времени, с учетом того, что 
российское общество стремительно левеет, он может начать дрейфовать не из 
консерватизма в либерализм, а справа налево, то есть начнёт двигаться в сторону лево-
либеральной политики. 

Это, если так можно выразиться, интрига, в рамках которой это Послание и готовилось. 
Если же мы посмотрим на внутри российскую политическую ситуацию, то мы увидим, что 

она тоже представляется крайне любопытной, поскольку право-либеральные 
приватизационные элиты в России находятся в очень острой конфронтации с абсолютно 
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лево-консервативным обществом, которое уже примерно процентов на восемьдесят 
неявно, а около пятидесяти процентов явно, поддерживает Сталина. 

В этой ситуации для Путина был принципиальный вопрос. Он либо должен был 
окончательно откреститься от Сталина и, таким образом, полностью закрыть позитивный 
образ России, который у общественности на Западе формируется сейчас очень жёстко; 
сказать им: «Нет, вы ошиблись. Я не такой» – и фактически пойти на поводу у тех сил, 
которые стремятся его убрать. Либо он должен был, наоборот, сказать: «Раз вы меня 
ассоциируете со Сталиным, то я Сталиным стану! И тогда уж извиняйте, кто не спрятался – я 
не виноват. Вы сами этого захотели». 

К этому нужно ещё добавить, что право-либеральные элиты (которые у нас традиционно 
определяют финансовую и экономическую политику, прежде всего, через Центробанк и 
правительство) крайне активно ведут антипутинскую предвыборную кампанию. Базовые 
элементы этой политики направлены на истребление малого и среднего бизнеса (чем активно 
занимается Минфин с Налоговой службой и Центробанком) и зажимание прав пенсионеров и 
вообще бедных. Причем падение уровня жизни и увеличение количества бедных признается 
уже даже официальными и полуофициальными, то есть связанными с правительством, 
статистическими организациями. Пять лет непрерывного экономического спада тоже много о 
чем говорит. 

Что же мы видим в этой ситуации в Послании? 
Путин произносит речь, в котором определена принципиально важная вещь. Он говорит, 

что надо бороться с бедностью. То есть он впрямую критикует ЦБ и правительство и говорит, 
что новому правительству нужно будет делать. Причем повестка при этом формулируется не 
право-либеральная (в рамках которой «лузерам» помогать смысла не имеет), а классическая 
лево-консервативная. Разумеется, это можно интерпретировать, как демагогию, но, с учётом 
содержательной части и, главное, приведенных выше соображений о трендах, может быть, 
это уже и не так. 

В экономической части он всё время говорил вещи, которые прямо противоречат 
действующей политике нынешнего правительства. Вот это принципиальная вещь. 

Путин впрямую говорит о том, что СССР и Россия – это одно и то же. Он говорит о том, 
что на Западе СССР всегда называли советской Россией. И это прямой сигнал! Он 
фактически говорит, что да, ребята, ваша ассоциация России с фантомным образом СССР, 
правильная! 

Но если это так, то он должен был продемонстрировать сталинскую риторику, готовность 
России отстаивать справедливость в мировом масштабе. И это мы видим в конце Послания – 
это даже не 70-е годы; это 30-е, конец 40-х – начало 50-х по риторике. На Запад очень 
холодно транслируется: мы можем вам сделать так, можем сделать так, можем сделать так. 
При этом Путин прямо говорит: «Мы не будем этого делать по своей инициативе. Но вы же 
сами нарываетесь!» 

Любой человек, который много читал подобных речей (я не говорю о том, что писал), 
обращает внимание на следующее. Эта речь не про шантаж и не про угрозы. Я совершенно 
не исключаю, что кое-что из того, что Путин сказал, вообще не соответствует реальности. 
Конкретика этих силовых вопросов была явно ориентирована на каких-то людей на Западе, 
которые, явно или неявно, задавали Путину какие-то вопросы, подталкивающие его к 
изменению позиции. И в его словах они нашли ответ на этот запрос. Но поскольку мы не 
знаем этих запросов, мы не понимаем и ответов. Принципиально важно другое. Риторика и 
стилистика были абсолютно сталинские. 

По всей видимости, Путина настолько достали, что он принял для себя некоторые 
внутренние решения. 

В частности, решение, что с этим безобразием, которое длится уже столько времени и 
которое стало просто неприличным, дело иметь больше просто нельзя. Потому что не 
пристало людям на Западе объяснять, что они не должны принимать меры по снятию 
руководителя другого государства. Мы – суверенное государство. Какое кому-то там дело до 
того, как у нас определяется руководитель? Мы его избрали нашими внутренними 
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процедурами. Будьте любезны иметь дело с ним. Вы не хотите с ним иметь дело? Значит, 
не хотите иметь дело с нами, со всей страной. 

А что нам транслируют право-либеральные финансовые элиты Запада? Они нам 
говорят: Россия – страна хорошая; мы готовы с ней иметь дело, готовы взять ваши ресурсы в 
свое управление, но у вас неправильный руководитель; мы сейчас приложим усилия, чтобы 
его убрать; мы сейчас введём индивидуальные санкции и всё остальное. 

Ребята, это не ваше дело! Мы суверенное государство. Поэтому вы идёте лесом! Я 
напомню, что Сталин крайне резко относился к любой попытке унизить СССР как державу! 

Послание совершенно чётко укладывается в логику, которую можно описать по базовым, 
реперным точкам, таким, как Мюнхенская речь 2007 года и Валдайская речь 2014 года. И в 
первом, и во втором, и в третьем, вчерашнем, случае это было обращение к западным 
элитам. В 2007 году западным элитам сказали: «Ребята, вы нарушаете договорённости 
начала 90-х». Западные элиты ответили: «Вы проиграли войну, поэтому ваше мнение никому 
не интересно». Результатом стала попытка продавить это наше мнение сначала в Грузии, а 
потом на Украине. Обе войны, Грузия 2008-го и Украина 2014-го, начались в странах, которые 
Запад попытался протащить в НАТО. 

При первом расширении НАТО мы еще молчали. При втором расширении НАТО, когда 
вошла Прибалтика, мы уже шумели, но нас проигнорировали. В третий раз попытка 
реализовать эту комбинацию у Запада не удалась. 

В 2014 году, выступая на Валдайском клубе, Путин тоже обращался к Западу. Тогда 
была такая же интерпретация его речи – что это угрозы. А это были не угрозы, это были 
ответы на те вопросы, которые Путин, совершенно очевидно, получил по неофициальным 
каналам. 

Сегодня Путин дал окончательный ответ: «Ребята, так нельзя; так не делается! Если вы 
выталкиваете нас в это поле – что же, мы согласимся. Тем более что не только наше 
общество требует лево-консервативной политики, но и западное общество требует от нас 
стать лидером, флагманом лево-консервативного движения». А все эти ролики про оружие – 
это не более чем демонстрация: силой вы этот политический вектор не убьёте! 

Таким образом, в реальности мы видим очень интересную картину, очень похожую на ту, 
которая была в 30-е годы, когда практически во всех более-менее известных странах мира 
были фашистские режимы. Во второй половине 30-х годов в Европе осталось только два 
государства, в которых была демократия в современном понимании этого слова – это 
Швейцария и Чехословакия. Западная и центральная Европа стоит сейчас перед такими же 
по стилистике событиями. 

Конечно, всё это форма интерпретации. Но уже в ближайшие несколько месяцев мы с 
вами увидим правильная она или нет. Одно уже четко понятно – иметь дело с право-
либеральными элитами (то есть финансовыми) на Западе невозможно. Это видно и по 
санкциям, и по решению Стокгольмского арбитража по Газпрому, да и по ВТО тоже: они 
пытаются вчинить нам иски по нарушениям правил, в то время как сами в рамках санкций 
нагло эти правила игнорируют. 

Можно Путина любить или не любить, но он довольно адекватный человек, чтобы 
понимать, что стоять враскоряку между двумя льдинами, право-либеральной 
приватизационной элитой (которая к тому же под давлением своих западных кураторов, с тем 
же Путиным демонстративно борется) и лево-консервативным народом долго невозможно. А 
поскольку повлиять на народ категорически невозможно, остается отказаться от принципа 
невмешательства, который он принял в 1999 году, когда соглашался на пост Президента, и 
начать зачищать право-либеральную часть современной российской элиты. Тем более что, 
во-первых, она дает для этого чисто формальные, юридические основания (коррупция, 
воровство и тд.) и, во-вторых, появилась поддержка на Западе, в виде тех элит, которые 
поддерживают Трампа. 

А выигрыш может быть очень большой, поскольку правильная лево-консервативная 
политика даст нам во всем мире колоссальную поддержку. 

«Новые Известия» 
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8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 10.03.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 80 ▲ 0, 30 

EUR 70,53  ▲ 0, 80 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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